



27 de agosto
Día Nacional de la
Juventud Rural

¡Celebramos a las Juventudes Rurales!

27 de agosto: Día de la Juventud Rural

Nuestro Tiempo es Ahora

27 de agosto

14 horas

Sociedad Agropecuaria de Lavalleja

“Nuestro tiempo es ahora es un lema que nos identifica bastante: como jóvenes queremos participar, tenemos muchas ganas de hacer cosas, de tomar la iniciativa en distintos aspectos y de planificar proyectos...”. Lilibiana Rodríguez, del grupo “Acción y Cambio” de Pueblo Grecco, Río Negro.

“Nuestro tiempo es ahora surge como un mensaje para decir que los y las jóvenes somos el presente y que queremos y estamos dispuestos a trabajar en conjunto para buscar respuestas a nuestras necesidades”. Ángeles Machado, maestra y productora rural de Baltasar Brum, departamento de Artigas.



El 27 de agosto se celebra el Día de la Juventud Rural¹, en ese marco se entiende la importancia de celebrar ese día reconociendo la trayectoria de las diversas juventudes rurales generando instancias de reflexión en torno a la realidad por la que atraviesan las personas jóvenes que residen en las zonas rurales.

Según la Encuesta Continua de Hogares (ECH) 2018, del total de la población joven sólo el 3,6% trabaja en el sector agropecuario, y de ellos el 86,9% son varones y el 13,1% mujeres. A esto se suma problemáticas asociadas al menor acceso a recursos productivos y servicios sociales, culturales, educativos, así como la falta de espacios juveniles propios, producto de una cultura adultocéntrica dominante en el escenario rural.

Estos elementos contribuyen a generar un abandono temprano de los territorios rurales, siendo la emigración de jóvenes, una de las problemáticas de desarrollo por las que atraviesa el país.

Por otro lado, diversos estudios a nivel nacional han puesto de manifiesto la heterogeneidad de las juventudes rurales. Estas además de tener trayectorias de vida diferentes a las urbanas, presentan en su interior una diversidad de procesos y trayectorias que no pueden simplificarse a una imagen única.

En los últimos años, desde la institucionalidad pública se ha venido generado una serie de políticas y acciones focalizadas en esta población como las convocatorias - Somos de Aquí, Tierra de Jóvenes, Nuestro Lugar, La Bujía - que han puesto en evidencia la necesidad de diseñar políticas específicas para esta población que por la vía de las políticas universales no están siendo atendidas.

Desde la nueva administración se reafirma la importancia en el trabajo con las juventudes rurales, y en ese sentido se viene trabajando en generar y fortalecer líneas de política pública para las mismas, así como dar continuidad al trabajo interinstitucional en relación al tema.

En este contexto y partir del trabajo interinstitucional desde el INC, OPP, DGDR-MGAP e INJUMIDES se suman a la celebración del Día de la Juventud Rural mediante la organización de un evento donde poder dar reconocimiento a las juventudes rurales y colocarlas en la agenda pública, intercambiar y reflexionar en torno a la situación de los/as jóvenes rurales, como al alcance en materia de políticas públicas.

La celebración tendrá lugar el próximo jueves 27 de agosto en la Sociedad Agropecuaria de Lavalleja, en la ciudad de Minas. La actividad contará con la participación de jóvenes representantes de diversas organizaciones nacionales, autoridades de las distintas instituciones convocantes y la presencia limitada de invitados/as.²



Dirección General
de Desarrollo Rural



¹ Decreto Nº 250/994

² Sujeto a las posibilidades protocolares en el marco de la pandemia.

Desarrollo del evento

La jornada dará inicio en la mañana con la recorrida de las autoridades visitando emprendimientos productivos liderados por jóvenes (grupo Los Orejanos, Jóvenes Apícolas y Colectivo Libélulas) y Liceo Rural y Bachillerato Agrario de Villa del Rosario.

De 14 a 16 horas se realizará una mesa de diálogo con las juventudes rurales. Las organizaciones invitadas son: Movimiento de la Juventud Agraria (MJA); Comisión Nacional de Fomento Rural (CNFR); Cooperativas Agrarias Federadas (CAF); Asociación Nacional de Productores de Leche (ANPL); Federación Rural; Asociación Rural de Jóvenes del Uruguay (ARJU); Red Nacional de Semillas Nativas y Criollas y Red Nacional de Agroecología.

El horario dispuesto para que la prensa realice entrevistas será de 13 a 14 horas.

Para coordinar entrevistas:

Javier Vernengo - Comunicaciones DGDR: 099571324

Maren Mackinnon - Departamento de Comunicación de INJU: Teléfono: 2400 0302 int. 7040, 092 793 341

Natalia Leites Correa – Gerencia general Instituto Nacional de Colonización: 091000186



Oficina
de Planeamiento
y Presupuesto



Ministerio
de Ganadería,
Agricultura y Pesca

Dirección General
de Desarrollo Rural



Ministerio
de Desarrollo
Social

Instituto Nacional
de la Juventud